Antrag Nr. 16-F-08-0001 Linke&Piraten

Betreff:

Hygienemängel in den HELIOS Dr. Horst Schmidt Kliniken Wiesbaden - Antrag der Fraktion LINKE&PIRATEN vom 10.02.2016 -

Antragstext:

Nachdem der Journalist Günter Wallraff am 11. Januar 2016 im Fernsehen u.a. auch über mangelhafte hygienische Zustände in den HELIOS Dr. Horst Schmidt Kliniken Wiesbaden (HSK) berichtet hatte, teilten die HSK am 13. Januar mit, dass neun Frühgeborene auf der neonatologischen Station mit multiresistenten Keimen (MRSA) besiedelt seien. Es wurden Untersuchungen seitens der HSK zur Ursachenklärung angekündigt.

Der Ausschuss für Soziales und Gesundheit möge beschließen:

Der Magistrat wird gebeten zu berichten:

- 1. Wie ist der aktuelle Gesundheitszustand der infizierten Säuglinge?
- 2. Kann mittlerweile die Infektion der neun frühgeborenen Säuglinge mit MRSA-Keimen in den HSK erklärt werden? Wenn ja, welche Ursache liegt den Infektionen zugrunde?
- 3. Welche Maßnahmen
 - a) wurden bereits ergriffen
 - b) sind in Planung,
 - um zukünftig die Infektion mit und die Verbreitung von multiresistenten Keimen zu verhindern?
- 4. Mit welchen zusätzlichen Kosten (und für wen) rechnet die Klinikleitung insbesondere im Fall b)?
- 5. Hat die Klinikleitung die Möglichkeit in Erwägung gezogen, zukünftig ähnliche Maßnahmen der Prävention einzuführen, wie sie vorbildlich in den Niederlanden praktiziert werden (z.B. Testung aller Risikopatienten bei der Krankenhausaufnahme, regelmäßiges Screening der Krankenhausmitarbeiter)?

Wiesbaden, 10.02.2016

gez. Manuela Schon Stadtverordnete f.d.R. Gunther Praml Fraktionsassistent